

Les migrations internationales sont le fait de nombreux facteurs qui dépassent largement notre champ de responsabilités et qui appellent des réponses de la communauté internationale. Au plan local, elles exigent la mise en place de politiques d'intégration appropriées.

Nous, employés-es, membres du comité et bénévoles de l'AJAM, nous engageons à accomplir notre mission dans le respect de la vision et des valeurs exprimées ci-après.

NOTRE VISION

Nous encourageons toutes les personnes migrantes à développer leur autonomie et à participer pleinement à la société.

Nous visons une intégration et une autonomie maximales des personnes migrantes en assurant le soutien de professionnels-les, de bénévoles et de partenaires. Nous comptons sur l'engagement réciproque de la société d'accueil et des personnes migrantes. Notre activité contribue à l'égalité des chances, à l'accès aux droits fondamentaux et au bien-être psychique, économique, social et culturel. Elle vise à renforcer les sentiments d'appartenance et de citoyenneté des personnes migrantes et la cohésion sociale de la société jurassienne de manière générale.

NOTRE MISSION

L'AJAM accueille et accompagne les personnes migrantes issues de l'asile (réfugiés-es - permis B ; requérants-es d'asile - livret N ; personnes admises provisoirement - livret F ; personnes à l'aide d'urgence - déboutés-es ou NEM) dans leur parcours d'intégration sociale et professionnelle. Elle collabore avec elles en vue de développer leur autonomie dans la société d'accueil. Elle délivre une aide matérielle selon les normes en vigueur et organise l'hébergement de manière transitoire. En collaboration avec les personnes migrantes, elle mobilise, valorise et développe leurs compétences et ressources. Elle organise des mesures d'apprentissage de la langue, de formation générale et d'intégration professionnelle et sociale.

NOS VALEURS

L'accomplissement de notre mission exige de toutes les parties prenantes le respect des valeurs de l'autre et une volonté de compréhension mutuelle. Nous nous engageons pour les valeurs suivantes :

- **Bienveillance** – les personnes migrantes sont au cœur de notre mission. Pour les accompagner, nous agissons avec respect, équité et un sens aigu des responsabilités. Nous attachons une importance fondamentale au principe de dignité et nous agissons avec professionnalisme, éthique et précaution.
- **Collaboration** – notre engagement auprès et dans l'intérêt des personnes migrantes repose sur l'étroite collaboration des bénéficiaires eux-mêmes, des autorités fédérales et cantonales, des partenaires des domaines formation, santé-social, économie et de la société d'accueil en général. Nous nous engageons à maintenir des relations de confiance avec l'ensemble de nos partenaires, fondées sur l'information et l'ouverture ainsi que sur une attitude compréhensive.
- **Engagement** – nous nous portons garants de l'efficacité, de la transparence et de l'intégrité, piliers des rapports de confiance dont notre institution a besoin. Nous défendons l'idée d'une institution respectueuse et agile : le respect est ici synonyme de reconnaissance, de valorisation et de compréhension de l'autre : personne migrante, collègue, partenaire, etc. L'agilité sous-entend l'adaptabilité de notre structure aux changements constants du contexte de l'asile.